
 

 

第 1104 回例会 2021 年 12 月 7 日 

□司  会     吉田  穣君 

□開会点鐘     山崎 芳雄君 

□R ソング 『国歌』『我等の生業』 テープ 

□慶  祝  

   創立記念祝  

   ㈱ホテル亀屋  田中栄一君   

   トーワ金属㈱  吉田 穣君 

□ラッキー賞 

 

 

 

  提供者   斉藤 仁君 

   『群馬土産』 

     横沢 正君  渡邉章貴君 

□委員会報告  

 

  広報情報委員会  

『ロータリーの友』紹介 

 

２５周年実行委員会 

                               

『税関の監査について』 

会長    山崎 芳雄君  

一般的に会社では税務所の監

査はよく聞く監査ですが、当社は

貿易を中心とした事業が多いの

で、税務監査とは別に税関の監査

があります。 

間隔的には４、５年に１回程度割合で実施をさ

れますが、コロナ禍で延び延びになっていたので

すが、１１月８日から１週間、税関の調査部より

５名来て監査が実施されました。 

航空貨物は、中部国際空港、成田空港で船便は

横浜、名古屋港で通関が多いのですが長野県は名

古屋税関が管轄窓口となっています。当社は日本

貿易振興機構（JETRO）加入しており輸入者コー

ドを取得していますので通関書類にこのコードを

明記する事で、全国どこででも通関をしも通関の

一元化が図られるシステムで通関自体は当日には

通関ができて非常にスムースです。 

当社は月に８０件程度年間１０００件程の通

関が有り、その５年間ですので５０００件程度の

通関関係の書類を調べるですが調査官の仕事も大

変な作業だと静観していました。 

１通関に、インボイス、AWB、パッキングリス

ト、通関許可書と最低４種類の書類が必要で膨大

な書類の量になりこれらを７年間保管の義務が有

るために書庫スペースも大変です。 

当社の輸入品は製品ですので関税の掛かるも

のはないのですが、消費税のみ通関時に掛かるの

で、実際に送金をした製品代金と輸入時に申告し

た輸入許可書の金額が適正に申告がされ、輸入時

に消費税が適正に処理をされているかを一件、一

件照合しながら調査する作業が税関の立ち入り調

査の主目的になっています。 

デジタル庁が出来て DX 化が進む世の中で通関

に関する手法は明治時代からの通関法がいまだに

適用され改定されないまま運用がされている事を

聞きました。 

一度通関を許可し輸入した物品の書類の再調

査をすること自体、日本の通関システム全体が時

代遅れで近代化が遅れていると調査の度に思う古

い官僚体制でコンプライアンスに則り適正に輸入

をしている側としては納得のいかない調査でした。 

 

会 長 挨 拶 

例 会 日 誌 



 

 

第 1104 回例会 2021 年 12 月 7 日 

清水 一典君             

１. RI より 
・2021 年 12 月 １＄=114 円 
・財団室ニュース 12 月号 
・日本事務局在宅勤務延長のお知      
らせ 

２.ロータリーの友事務所より 
 ・2020-21 年度 事業報告 
 ・感染症による事務所対応について 
３.地区事務所より 

・飯田南 RC 様例会場変更のお知らせ 
全会員配布物 
  ・当クラブ会報 第 1103 号 
  ・ロータリーの友 12 月号 
  ・月信      12 月号 
 

 

 

               斉藤 仁 君  
 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 

本 日  23 3 0 86.96％ 

前々回 23 3 2 96.65％ 

 

山崎芳雄君  今年はコロナ禍で屋外スポーツの

ゴルフが人気で特に若い人のゴ

ルフ人口が増えたそうです。確か

に最近のゴルフ場は若者が多い

です。 

斉藤 仁君  先日の夜間例会ありがとうこざ゛

いました。 

生川秀樹君  先週の夜間例会出席出来ず大変残

念でした。コロナ対応の基準を今

月から緩和しましたので次回は

是非出席したいと思います。 

松澤一志君  寒くなりました。 

吉田 穣君  本日年次総会です。山崎会長、斉

藤エレクトよろしくお願いしま

す。 

宮澤広一君  もう、次年度のことがスタートで

すね。月日の経つのは早いですね。 

年次総会 
 山崎会長より年次総会を開催、

斉藤惠理子エレクトより次年度役

員人事案を発表、満場一致で可決

されました。 

会員卓話 

 ㈱五大  斉藤 仁君 
今回は宅建協会と上田市の提携事
業の話をさせて頂きます。 

宅建協会上田支部は上田市と提携事業を多々
行っており、空き家対策室の相談会に年数回相談
員等協力しております。それで上田市空き家バン
クについては以前の卓話でもお話をさせて頂きま
したが、現在私は上田・東御・坂城・千曲市「空
き家バンク田舎暮らし部会」の部会長をさせてい
ただいております。 

空き家バンクは広報や４月に郵送される固定
資産税の納税通知書で宣伝し、空き家バンクに登
録しませんか？！と待つ感じですが、それもここ
２年位は登録者数も頭打ちとなっており、それを
掘り起こす為、昨年より「空き家利活用推進事
業」と言うのが試験的に始まり、今年度から稼働
しました。これは何かといいますと、空き家を放
置している方に上田市の担当官より通知文しまし
て、売るか貸すかしませんか？とアピールして、
興味ありの方には市担当官から連絡をして、その
後我々から連絡をして相談に乗らせて頂き、活用
できそうな感じであれば空き家バンクへの登録を
促していくのです。 

ちなみに上田市にはどのくらい空き家がある
かご存じですか？！平成２８年の調査で市には約
３４００件の空き家があると言われております。 
私はもっと増え続けていると思います。 
空き家利活用事業の相談物はかなり難易度の高い
のが多いです、当然ですが今まで永い間何もせず
先延ばしに放置されていた訳ですからそれは当然
ですよね。皆さん面倒になってしまい結局また先
延ばし、まだ自分は大丈夫って思って居るのでし
ょうか？！ 

その内容は相続の問題、接道義務を果たして
いない、解体費用が出せないなど結構深い問題物
件が多く、殆どが相談で終わってしまっており、
問題が先延ばしにされ、後継者に問題を押し付け
る次第です、行政の補助金や法改正必要だと思い
ますが、早く対応して居れば何の問題が無かった
はずです。実際には相談の１割ぐらいしか前進し
ていません。  

とこんな感じですが次世代は今までと違い、
なんとかならず維持して行く事は非常に難しいと
思います、問題を先延ばししないように意識して
みて頂く事が妻子、そして孫孝行だと思います。 

 

肥田野秀知君 笠原 一洋君 柄澤  堯君 

宮原 宏一君 中澤 信敏君 西澤 尚夫君 

斉藤惠理子君 杉山  裕君 横沢  正君 

清水 一典君 合原 亮一君 伊藤  豪君 

会員卓話 職業紹介 

幹 事 報 告 

出席・ニコニコ BOX 

12 月 21 日 例 会 予 定 

プ ロ グ ラ ム 

ニコニコ BOX 喜投額 12/7 例会 27,000 円 

今年度累計 303,002円  目標達成率 33.67% 


